



Está con el pueblo o con la oligarquía, dice Presidente

# Ve como adversario AMLO a Cárdenas

Estiman normal que opositores se sumen a otras opciones políticas

ANTONIO BARANDA  
CLAUDIA GUERRERO  
Y MARTHA MARTÍNEZ

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que Cuauhtémoc Cárdenas pasó a ser su adversario al asumir postura a favor del denominado Colectivo por México.

“Vamos bien, porque cada día que pasa hay más definiciones y es muchísimo mejor saber quiénes son realmente los adversarios, que enfrentar a simuladores”, dijo en su conferencia de las mañanas.

—¿Considera a Cárdenas adversario? —se le preguntó.

“En política sí, si él asume una postura de este tipo. Lo estimo mucho, lo respeto, lo considero precursor de este movimiento, pero estamos viviendo un momento de definiciones y esta ancheta está muy angosta, no hay para dónde hacerse.

“Es estar con el pueblo o con la oligarquía, no hay más, no hay justo medio. Decía Melchor Ocampo que los moderados no son más que conservadores más despiertos, qué bien que se están dando estas cosas”, respondió el mandatario.

El Colectivo por México, en el que participan políticos, empresarios, académicos, feministas, intelectuales, ambientalistas y deportistas, entre otros, fue presentado

el lunes con la intención, según indicaron, de cambiar el rumbo del país en 2024.

Los organizadores afirmaron que, aunque Cárdenas no asistió al evento, colaboró en la elaboración del documento “Punto de partida. Una nueva visión de país”.

“Son momentos estelares en la historia del país. Antes no pasaba nada, no se movía ni una hoja en el árbol de la política, ahora no nos aburrimos, están sucediendo cosas, es una transformación y vamos hacia adelante y la gente está apoyando”, agregó López Obrador.

Respecto de que Cárdenas se sume a un grupo en el que también aparecen personajes como Francisco Labastida, ex candidato presidencial del PRI, el mandatario señaló que está en su derecho.

“Es normal, es que tienen que ejercer su derecho de manifestación y no están de acuerdo con nuestro proyecto transformación”, dijo.

En agosto pasado, el tres veces candidato presidencial se dijo “muy, muy preocupado” por la situación que priva en México en terrenos como el económico, educativo y de seguridad pública.

“Son muchas las cosas que nos preocupan: la desigualdad social, tenemos una muy fuerte concentración de la pobreza. Una economía que no crece desde hace décadas”, resumió entonces.

Cárdenas sostuvo que la violencia de los grupos criminales ha permitido que se apoderen de cada vez más territorio y también externó su preocupación ante la posibilidad de que la reforma electoral que impulsa el Ejecutivo federal pueda “desmantelar” a la autoridad electoral.

## ‘OPORTUNISMO POLÍTICO’

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, desestimó las intenciones del Colectivo por México.

“Oportunismo político recurrente, yo le llamo. Es, digamos, un conjunto de personas que tienen libre derecho de asociarse y que con ese libre derecho lo han venido haciendo de manera recurrente, al menos desde 2006, pude ver ahí cómo el paso del tiempo queda reflejado en todos, nadie es la excepción,

y lo único que podríamos ponerle en el calendario es una nueva fecha”, dijo en el Estado de México, donde la bancada realizó su plenaria.

Según Mier, el nuevo movimiento quiere aprovechar la falta de precandidatos fuertes del PAN, para buscar espacios rumbo a 2024.

“Quieren aprovechar este espacio que deja la debilidad de precandidatos por parte de Acción Nacional, fundamentalmente, y como ha habido declaraciones de su dirigente de que van a abrirse, pues ahí quieren buscar espacios desde Claudio X. González hasta los integrantes de esta organización”, agregó.



AMLO CONTRA MEXICOLECTIVO



NTRA CTIVO



AMLO MEXI



## TRAYECTORIAS COMPARTIDAS

Aunque con sus diferencias, Cárdenas y López Obrador manifestaron mutuo respaldo en sus sucesivas campañas por distintas candidaturas.



CÁRDENAS  
Y AMLO



**1997**  
■ Cárdenas, candidato al DF, y López Obrador líder del PRD.



**2000**  
■ Cárdenas, candidato presidencial, y López Obrador por el DF.



**2012**  
■ López Obrador, candidato presidencial, todavía con el PRD.